

Avec M. Brunetière, honoré d'un bref de Léon XIII, créé commandeur de l'ordre de Pie IX, et non point de celui de saint Grégoire le Grand, comme l'ont annoncé la plupart de journaux, aucun doute ne saurait être entretenu.

Il en sera de l'illustre académicien, comme de François Coppée après sa *Bonne Souffrance*. Rentré au bercail, il va, sans doute, désormais servir l'Eglise avec toute la vigueur de son intelligence, tous ses trésors de science et tout l'éclat de sa parole et de ses écrits.

Les catholiques, depuis deux ans, à voir l'évolution des idées de l'éminent critique et du profond penseur, espéraient compter bientôt M. Brunetière au nombre des convertis.

C'est aujourd'hui un fait accompli.

M. Brunetière s'est déclaré catholique à Besançon, devant une réunion nombreuse présidée par Mgr l'archevêque.

Tous les Canadiens, qui l'ont aimé et admiré lors de sa conférence sur Bossuet à l'Université Laval de Montréal, lui envoient à cette occasion un salut fraternel.

D'aucuns prétendent entrevoir aussi des tendances chrétiennes dans certaines productions de M. Legouvé et de Jules Lemaitres, " esprits de ferme sens et d'ondoyante séduction..." Attendons la fin !

x x x

Qui ne sait se borner ne sut jamais écrire.

Je n'y contredis pas, monsieur le directeur. D'autre part, je ne voudrais pas encourir le reproche, après avoir tant parlé des écrivains français, de faire obstinément le silence autour de nos propres auteurs.

Qu'il me soit permis, en faveur de ma bonne volonté, de leur accorder ici un bout de réclame.

LA SITUATION RELIGIEUSE AUX ETATS-UNIS — mérite assurément une mention très honorable. C'est un volume in-12., de VIII-304 pages, imprimé sur beau papier, couverture repliée papier japon, en vente chez Cadieux & Derome.

La condamnation de l'américanisme, prononcée par Léon XIII, a fixé l'attention du monde sur la situation de l'Eglise aux Etats-Unis.